
晨报讯（见习记者 秦

颖）近段时间，多位市民向

记者反映，新区黄河路与兴

鹤大街、九州路与兴鹤大街

等十字路口的道路转弯设

计不合理，给车辆行驶带来

不便。

绿灯不能行

3

月

22

日上午， 记者

来到了黄河路与兴鹤大街

交叉口。 军分区处的黄河

路段设计的是双向四车道，

即同方向只有两个车道。

其中直行和右转向在同一

车道内， 左转向占据一个

车道。 记者注意到， 当左

转和直行显示为红灯时，

右转显示为绿灯。 因为直

行车辆不能行驶， 所以排

在直行车后准备右转的车

辆只能等待。

设计不合理

记者在该十字路口观

察了半个小时，出现绿灯不

能行的情况有

12

次。 尽管

交通指示灯转换间隔时间

不长，但是多数司机还是表

示，不仅耽误时间还易发生

碰撞。

“有一次远远看到是绿

灯所以就没减速，谁知道前

面那辆车准备直行，而且到

了十字路口才猛刹车。 因为

这个我差点追尾。 ”司机郭

先生每天回家都要经过黄

河路与兴鹤大街，经常遇到

尽管是绿灯也只能在直行

车后面排队的情况。

市民建议改变设计

在采访中，不少市民对

于道路转弯设计提出了自

己的建议。

“最好将道路设计成三

行道，左转、直行、右转各占

一个车道，这样就不会再出

现绿灯不能行的情况了。 ”

市民张亮说。

“教育局对面的黄河路

路段就是右转向一个车道，

左转和直行一个车道，这样

设计就不会出现绿灯不能

行的情况，为什么一条路两

种设计呢？ ”市民李爽提出

疑问。

鹤壁市交巡警支队交

通科岳刚彦说，新区每个车

道的标志、标线都是由建设

部、交通部、公安部等多部

门根据每个路口的车流量、

路面状况等情况经过反复

研究按规定设计的，不可随

意更改，但是交通科会对市

民提出的意见进行充分考

虑和研究。

晨报讯（见习记者 陈

静）免费只免一半，另一半若

想化妆， 还得自掏腰包。

３

月

２０

日，家住山城区朝阳小区的

市民赵女士就在享受免费体

验化妆品的过程中遇到了一

件烦心事。

“哪里是免费体验，根本

就是骗人！”

３

月

２１

日，赵女士

告诉记者，

２０

日上午她在山城

区前进路逛街时收到了一张

推销各种化妆品的宣传单，上

面写着凭宣传单可以享受免

费体验一次。 发宣传单的小姑

娘更是不停地向赵女士介绍，

化妆品店还没有正式开业，目

前正在搞活动所以有免费体

验的项目，等过段时间正式营

业之后就不再有这样的机会

了。“她一再告诉我要珍惜这

次机会，而且还一直强调是免

费的，我就想着反正平时我也

喜欢买一些化妆品，所以体验

一下也无妨。 ”赵女士说。

“可谁知道他们只给化半

张脸，另外一半脸就不管了。 ”

赵女士介绍，当时她看到展台

上摆放了多种化妆品，她表示

希望都试一下， 好的话就买。

推销人员很热情地为赵女士

化了半张脸的妆，赵女士看后

觉得还不错，就说：“另外一半

脸也化一样的吧。 ”可店员告

诉她， 免费体验是指半边脸，

若想化整张脸，需要赵女士购

买其中任意一款化妆品，否

则，他们不能给赵女士的另外

一半脸进行免费试妆。

“听到这话让我非常生

气。 ”可赵女士又很无奈，自己

的半张脸都已经免费体验了，

总不能顶着半张化了妆的脸

见人吧？ 为了让自己整张脸都

享受“体验”，情急之下的赵女

士花了

１９

元购买了一支眼线

笔。“眼线笔是里面最便宜的

一种。 ”赵女士说，反正体验之

后感觉还不错，买就买吧。

可是令赵女士万万没有

想到的是，当她第二天使用眼

线笔时，发现这支笔极难上色

而且易断，可以说根本无法使

用。 于是，赵女士马上到购买

眼线笔的地方准备讨个说法，

可是结果令她很失望，因为

２０

日摆在路边的摊位已经荡然

无存。 由于没有任何联系方式

和线索，赵女士想要找到那些

向她推销化妆品的人，几乎是

不可能的。

赵女士希望以自己的经

历提醒市民，今后遇到“免费”

的推销， 一定要先问清楚情

况， 否则很容易掉进消费陷

阱。

晨报讯（记者 柯其其

实习生 任慧）“现在超市很

多，里面东西很齐全，购物环境

也好，可就是没有卫生间，这样

很不方便。 ”

3

月

21

日，市民张

女士说。

据张女士介绍， 当天上

午， 她带

5

岁的儿子到超市购

物， 进去没多久， 孩子就喊着

要上厕所， 当她向超市工作人

员打听卫生间所在时， 对方告

诉她： “超市里没有卫生间，

想‘方便’ 请先结账， 然后到

外面去找。” 没办法， 张女士

只好赶快领着孩子结账后出去

找卫生间。

当天下午， 记者来到山城

区多家大超市， 发现超市内均

无卫生间。在红旗街一超市，记

者询问工作人员如何解决内急

的问题时， 一位工作人员说：

“超市有卫生间，但只供内部员

工使用，不对外开放。 ”

对此， 一超市负责人向记

者解释说：“超市里没有卫生间

主要是为了防盗。 因为卫生间

不能安装摄像头， 如果有顾客

在卫生间里做手脚， 就可能将

物品偷带出超市。 ”

市民们认为， 小小卫生间

也能体现出卖场的竞争力，超

市在提供购物服务的同时，也

应该尽快完善服务设施， 真正

为顾客着想。
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怎么解决找零难

山城区肖先生 3 月 20

日来电: 个体工商户在向市

地税部门缴纳税款时， 经常

遇到找零难的问题， 不知道

这样的问题该如何解决。

市地税局办税服务大厅

回复： 纳税人可以使用银行

卡刷卡缴税。

晨报见习记者 陈琛

怎么申请家电下乡

补贴

鹤山区李先生 3 月 19

日来电： 我们该怎么申请家

电下乡补贴？

市财政局答复： 农民购

买家电下乡产品后， 可携带

购买产品的发票、 家电下乡

产品专用标示卡、身份证、户

口簿和直补专用存折（或其

他存折） 到户籍所在地乡镇

财政部门办理补贴申报手

续，财政部门会在

15

日内将

补贴资金汇到购买家电下乡

产品农民的账户上。

晨报见习记者 侯韶莹

怎么要回养老保险金

陈女士 3 月 19 日来

电：她在

2005

年参加了灵活

就业人员养老保险， 当时缴

了

507

元。 后来因未办理存

折，也就没再缴费。现在她找

到一份工作， 由单位来缴养

老保险。 她想问问那

507

元

怎么要回？

市劳动和社会保障局参

保科回复：不能要回。陈女士

可以把灵活就业期间的欠费

缴齐，到参保科填一张“区域

内变动表”，由现工作单位盖

章， 直接到参保科将养老保

险转到新单位。

晨报见习记者 叶晓伟
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怎么不走人行天桥

山城区王先生3 月 22

日来电： 红旗街与长风路转

盘东边的人行天桥仿佛成了

摆设，近段时间，他开车经过

时总有一些市民从机动车道

上穿行， 而天桥就离市民横

穿马路的地方不到

5

米。 他

希望市民能从天桥经过，对

自身安全负责。

晨报见习记者 白瑞

免费体验化妆品只化半边脸

当心掉进“ 美容陷阱”

市民呼吁

超市里应设卫生间

晨报讯 （记者 柯其其

实习生 任慧） 粗心车主停车

后忘取下车钥匙， 车门也没有

关， 为了保护车主的面包车，

3

月

22

日， 巡逻的民警竟在

车前守了一夜。

当日凌晨

1

时许， 山城公

安分局治安大队民警张凌云正

带领队员在辖区内巡逻， 当他

走到人民路东段时， 看见一辆

面包车停靠在马路边， 车门开

着， 车钥匙还插在车内， 周围

空无一人。

因为车内没有车主的联络

方式， 张凌云怕该车被人偷

走， 当时就决定把车子重点看

护起来， 等到天亮后车主前来

取车。

早晨

6

时许， 车主雷先生

来取车时， 才发现由于自己未

取下车钥匙， 害得民警一夜苦

守， 愧疚之余又非常感动。

雷先生说， 当天凌晨， 他

把车停放在马路边就回家了，

因为过于匆忙， 把车钥匙忘在

车上， 车门也没有关好， 多亏

遇到了巡逻的民警， 要不然他

的车很可能就丢了。

车门忘关 钥匙没拔

为等车主 民警守一夜

晨报讯 （见习记者

苗苗 周凯楠）“你们快来

看看， 我们这栋楼上的太

阳能热水器被风刮倒

10

几个。 ”

3

月

21

日下午，家

住牟山一区的李先生打来

热线电话，“我们小区的太

阳能热水器都是物业公司

统一安装的， 可是就算风

再大也不至于把热水器给

刮倒啊！ 这热水器安装得

也太不牢靠了吧。 你看那

个热水器被吹得挂在楼顶

边儿，多危险！ ”

下午

4

时

30

分，记者

来到牟山一区。“我大致看

了一下， 小区内估计有

30

多个太阳能都被刮倒了，

9

号楼上的热水器被刮倒

7

个。 ”李先生对记者说。 在

小区里转了一圈， 记者看

到很多楼顶上的太阳能热

水器都有几个被风刮倒。

记者找到了该小区的

物业公司，他们表示，已经

安排了技术人员进行维

修。 至于太阳能热水器为

什么会被风刮倒， 物业公

司给出了这样的解释：“这

些热水器都是新的， 没有

上水，自身比较轻，谁也没

想到会被风刮倒， 我们会

尽快修好。 ”

小区内太阳能热水器被刮倒几十个，居民质疑：

热水器为何“ 弱不禁风”？

怎么安置学生档案

新区李女士 3 月 18 日

来电： 一些高中毕业生不想

考大学， 想边参加工作边参

加社会上的成人高招等考

试。 她想知道这类学生毕业

后档案放在哪。

市教育局高招办回复：

由所属毕业学校暂时管理，

但具体管理时间由各个学校

定。 如果考上成人高校或找

到接收的工作单位， 学生可

拿着学校或单位的证明到所

属毕业学校提取档案。

晨报见习记者 陈海寅

道路转弯设计不合理

晨报讯（见习记者 陈琛）

“新区兴鹤大街南段的二支渠

边有人在捋柳絮儿， 残枝断叶

扔得哪儿都是。 ” 林先生

3

月

21

日来电反映。

记者在郊区也看到几位中

年妇女带着小孩子在捋路边柳

树上的柳絮儿。市民黄大妈说：

“刚发芽的嫩柳絮儿好吃也能

败火， 在开水锅里焯一下做成

凉拌菜， 柳絮儿和柳叶还能混

在一起拌上面蒸团子吃。 虽说

有点苦味，但很爽口，饭店里一

盘能卖十几元。 ”当记者提到，

为了几口美食而使柳树遭殃

时，在场的几位大妈解释说，吃

柳絮儿不算什么大错， 反正还

会再长出来，也没有太大关系。

园林处工人在接受记者采

访时很无奈地表示， 每年的春

天， 有柳树的地方就会有人来

捋柳絮儿。为了保护柳树，园林

处也曾多次制止，但都不管用。

更有甚者， 用绑着刀片的竹竿

把整条柳枝削下来， 然后再捋

柳絮儿，对柳树造成较大损害。

若人们只为一饱口福， 把那曼

妙的“绿丝绦”弄得枝断叶残，

毁坏了春天里一道亮丽的风

景，岂不因小失大？

柳絮儿好吃 柳树受苦


